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Intervalo maior e troca de trens 
continuam gerando reclamações
CPTM afirma que baldeação não existe, já que passageiro tem a opção de optar pela viagem sem parada até Mogi 

GUARAREMA

A Companhia Paulista de Trens 
Metropolitanos (CPTM) anunciou 
ontem (15) que manterá estratégia 
operacional na Linha 11-Coral com 
viagens entre as estações Luz e Su-
zano nos horários de pico da manhã 
e tarde, além das viagens já exis-
tentes nos trechos entre as estações 
Luz e Guaianases (loop interno) e 
Luz e Estudantes (loop externo). A 
retomada das paradas se deu uma 
semana após a companhia afirmar 
que seriam suspensas, optando 
apenas pela estratégia com os lo-
ops interno e externos. De acordo 
com a CPTM, a medida é neces-
sária para garantir a segurança na 
circulação nos próximos dias du-
rante a troca de um transformador.  
Cidades, página 4
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Mogi está entre as cinco cidades 
brasileiras contempladas pelo Fun-
do de Ação Climática para Jovens, 
programa lançado pela Bloomberg 
Philanthropies e que fornecerá as-
sistência técnica e financiamento 
para projetos com foco em solu-
ções climáticas feito por jovens. 
Cidades, página 8
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Na primeira fase da iniciativa, a cidade receberá 50 mil dólares (aproximadamente R$ 250 mil)

Divulgação/PMMC

 Professora recebe Prêmio Educador Transformador. Cidades, página 4

O Festival Internacional Indígena 
de Bertioga (FIIB) acontece neste 
final de semana, tendo como tema 

“Mãe Terra – Vida Saudável e Meio 
Ambiente”. Cidades, página 4

Povos originários

BERTIOGA 
RECEBE 
FESTIVAL

Eleições em Mogi 

Mara Bertaiolli, Valverde 
e Caio Cunha se preparam

A disputa pela Prefeitura de Mogi deve ter pelos menos três concor-
rentes: o atual prefeito Caio Cunha (Podemos), a ex-primeira-dama Mara 
Bertaiolli (PL) e o ex-vereador Rodrigo Valverde (PT). Cidades, página 5

A Vigilância Sanitária de Suzano 
interditou nesta segunda-feira (15) 
uma clínica de reabilitação para 
dependentes químicos no bairro 
Chácara Ceres. Cidades, página 5

Suzano

VIGILÂNCIA 
INTERDITA 
CLÍNICA
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OAB SUZANO
O prefeito Rodrigo Ashiuchi visitou 
na última sexta-feira (12) as obras 
da nova sede da 55ª Subseção da Or-
dem dos Advogados do Brasil (OAB 
Suzano). As instalações estão em 
fase de acabamento em prédio co-
mercial na esquina entre as ruas 
Baruel e Nair Ferreira Martins, na 
região central da cidade. Ashiuchi 
e secretários foram recepcionados 
pela diretoria liderada pelo presiden-
te da subseção, o advogado Fabrício 
Ciconi Tsutsui, e demais membros.

SERVIDORES 
Os servidores públicos de Poá po-
derão recuperar o direito de conta-
bilizar o período de maio de 2020 a 
dezembro de 2021, quando se deu a 
pandemia de Covid-19, para garantir 
os benefícios relacionados ao tem-
po de serviço. O vereador Saul Sou-
za (PP) apresentou um projeto de lei 
que prevê ampliar essa possibilida-
de concedida até então apenas para 
os profissionais das áreas de saúde 
e segurança em função do trabalho 
desenvolvido na época.

SERVIDORES II
A proposta estabelece a restituição 

retroativa de direitos e benefícios dos 
servidores municipais associados 
ao tempo de serviço exercido entre 
27 de maio de 2020 e 31 de dezem-
bro de 2021, durante vigência dos 
programas federativos de enfren-
tamento ao novo coronavírus. A lei 
complementar municipal a ser alte-
rada, conforme o projeto do verea-
dor, é a de nº 191/2022, que permi-
te aos trabalhadores da saúde e da 
segurança pública contarem com o 
período em atividade na pandemia 
para aquisição de direitos relacio-
nados ao total de anos trabalhados.  

VEREADORES MIRINS  
Pela segunda vez consecutiva, as 
meninas são maioria entre os verea-
dores mirins escolhidos em eleições 
realizadas nas escolas de Arujá. Elas 
também ocuparam novamente todos 
os cargos da Mesa Diretora Mirim, 
eleita no dia 5 de abril, em sessão 
especial realizada na Câmara. 

VEREADORES MIRINS II  
Para ser um vereador mirim, o es-
tudante disputa uma eleição em sua 
escola. Onze escolas de Arujá ade-
riram ao projeto Vereador Mirim – 
edição de 2024. 

•••

 editor@moginews.com.br

CONTRACAPAEDITORIAL

Trens 

Em 2012 a Rede Globo 
anunciou o fim da “Escoli-
nha do Professor Raimundo”, 
programa de humor criado 
por Chico Anysio e exibi-
do, nessa emissora por lon-
gos 38 anos. Foi uma pena, 
principalmente pelo fato de 
percebemos que o humor te-
levisivo anda de mal a pior. 
Por sorte, ainda podemos 
desfrutar desse humor em 
canais de TV fechados.

Entre os inúmeros perso-
nagens travestidos de alunos 
e alunas, que foram criados 
pelo mestre Chico para o qua-
dro, estava o Pedro Pedreira. 
Não sei se por uma questão 
visionária ou por obra do aca-
so, Chico Anysio deu carac-
terísticas a esse personagem 
que acabariam sintetizando 
uma parte significativa da 
sociedade brasileira.

Pedros Pedreiras

ARTIGO
Afonso Pola

Pedro Pedreira sempre se 
apresentou como questio-
nador dos fatos, aquele que 
apontava controvérsias esta-
pafúrdias pela necessidade 
de negar o conhecimento e a 
história. Exigia contraprovas 
absurdas e esdrúxulas como 
critério para aceitar um fato 
como verdadeiro. “Não me 
venha com chorumelas!”, 
esse era o seu bordão.

Hoje, o conteúdo exótico 
do personagem ganha vida 
como modelo para parte 
dos brasileiros e brasileiras. 
Para esses, todo o conheci-
mento gerado por pesquisa-
dores e estudiosos dos mais 
variados temas, estão equi-
parados em importância aos 

“conhecimentos” gerados e 
circulados nas redes sociais. 
E o pior, os Pedros Pedreiras 
estão em todos os segmentos, 

independe da origem social, 
do nível de escolaridade ou 
condição econômica.

Esses Pedros Pedreiras ta-
pam olhos e ouvidos para o 
evidente, destilando os seus 
sensos críticos sem qualquer 
lastro na realidade, e subs-
titui o “não me venha com 
chorumelas” por expressões 
como: “é tudo mi mi mi”.

O Brasil de hoje não só deu 
vida civil ao personagem do 
Chico Anysio. O Brasil de hoje 
é a confirmação, pelo menos 
temporária e parcial do vati-
cínio do Nelson Rodrigues: 

“Os idiotas vão tomar conta 
do mundo; não pela capaci-
dade, mas pela quantidade. 
Eles são muitos”. 

O Brasil, país tão festeja-
do pela leveza, pelo gingado, 
pela alegria e pela simpatia 
vai aos poucos evidenciando 
uma faceta agressiva, sisuda 
e rancorosa. 

 afonsopola@uol.com.br
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O dilema para os passageiros de 
Mogi das Cruzes continua na 
Linha 11 – Coral da Companhia 
Paulista de Trens Metropolitanos 

(CPTM). É superior a 20 minutos o intervalo 
para quem segue da estação Luz em direção 
a Estudantes. Embora haja opções com trens 
seguindo até Guainases e Suzano, mesmo a 
empresa, dizendo que não, para quem segue 
para além dessas estações, há uma baldeação 
no caminho, ou seja, é necessário descer em 
uma determinada estação para poder conti-
nuar a viagem. 

O trem expresso, tão aguardado pela popu-
lação do Alto Tietê, agora deixa quem mora 
em Mogi, ou esperando um longo período 
em uma plataforma lotada e o consequente 
empurra-empurra, ou tendo que parar em 
alguma parte do caminho para depois seguir 
viagem. Assim, a viagem que duraria pouco 
mais de uma hora ganha um tempo a mais 
de duração, que faz a diferença para quem 
tem horário para chegar ao trabalho nas pri-
meiras horas da manhã, e no retorno, quer 
chegar em casa com um mínimo de conforto. 

O que vemos é que em um prazo talvez não 

tão longo o governo estadual, que hoje faz o 
leilão do Lote Litoral, incluindo rodovias da 
região, também tenha um plano semelhan-
te para os transportes metropolitanos. Se a 
concessão à iniciativa privada vier, que seja 
acompanhada de soluções para melhorias efe-
tivas no que é oferecido aos passageiros, não 
apenas na região, como em todo o Estado. 

Os problemas do transporte ferroviário 
são antigos conhecidos tanto da autarquia, 
como de quem circula e estudiosos do setor. 
Em Mogi das Cruzes, ainda temos outro fator 
complicador que são as passagens de nível, 
dividindo a cidade, e recentemente usadas 
pela CPTM para explicar a morosidade da 
circulação entre as estações da cidade, úni-
ca da região com quatro delas – Jundiapeba, 
Braz Cubas, Mogi das Cruzes e Estudantes, 
e ainda temos a possibilidade de uma quin-
ta se o trem for realmente estendido até Ce-
zar de Souza. 

Com tantas estações e um alto contingente 
de passageiros, é preciso um olhar diferen-
ciado para Mogi, e a prometida reforma das 
estações. É preciso ampliar os investimentos 
no conforto e segurança de todos. 
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A importância de im-
plantar uma Assistência 
Farmacêutica qualificada 
na rede municipal de Saúde 
será o foco da participação 
do Consórcio de Desenvol-
vimentos dos Municípios do 
Alto Tietê (Condemat+) no 
37° Congresso de Secretários 
Municipais de Saúde do 
Estado de São Paulo, em 
Santos. Com o tema “Mu-
danças Climáticas e Impactos 
no SUS”, o terá início na 
quarta-feira (17) e segue 
até sexta (19). O tema será  
A iniciativa é do Conselho 
de Secretários Municipais 
de Saúde do Estado de São 
Paulo (Cosems/SP).

Durante o congresso, que 
contará com a 20ª Mostra de 
Experiências Exitosas dos 
Municípios e o 13º Prêmio 
David Capistrano, o consór-
cio apresentará o sucesso 
da Oficina de Assistência 
Farmacêutica, executada 
ao longo do ano passado 
pelo Condemat+, com a 
coordenação do Cosems/SP.

Van da Boa Energia estará em 
bairros de Itaquá, Suzano e Mogi 

Moradores de Itaquaque-
cetuba, Suzano e Mogi das 
Cruzes recebem, até o final de 
abril, equipes da Van da Boa 
Energia da EDP para garantir 
o acesso facilitado a uma série 
de serviços da distribuidora 
de energia do Alto Tietê. 

Em Itaquaquecetuba, os 
serviços da van da EDP ficarão 
disponíveis nos bairros Jardim 
Maria Rosa II (rua Edivaldo 
Faustino de Souza, 22), no 
Mutirão do Consumidor a ser 
realizado na região central de 
ontem (15) até quarta-feira 
(17), no Jardim Nicea (av. 
Turmalina, 1133 - Estância 
Fraternidade, em cima da 
praça - nos dias 22 e 23) e 
no evento Reurb Continuada 
(rua Palmital, 73 - dia 24). 

Já em Suzano, o veículo 
estará presente no pavilhão de 
eventos da ExpoSuzano, que 
será realizada entre 25 e 27 
de abril no Parque Max Feffer. 

A comunidade do Jardim 
Aeroporto III receberá a van 
em Mogi, nos dias 29 e 30, 
na Praça da Aeronáutica, 140. 

Em abril 

Os serviços ficam disponíveis 
das 9h às 16h, durante os dias 
da semana, e, das 9h às 14h, 
aos sábados. 

Os veículos de atendimento 
itinerante da EDP completam, 
em 2024, cinco anos de atua-
ção, oferecendo benefícios e 
facilitando a vida dos clientes 
das 28 cidades que compõem 
a área de concessão no Estado 
de São Paulo. Somente no 
ano passado, foram realizados 
5.900 atendimentos, o que 
representa uma média mensal 
superior a 490 atendimentos. 

As unidades volantes de 
atendimento evitam que os 
clientes tenham que se des-
locar até uma agência física 
da distribuidora para realizar 
solicitações e serviços. Entre os 
serviços mais procurados pela 
população estão a emissão de 
segunda via da conta de luz, 
e acordos para pagamento 
de débitos.

Tarifa Social 
Nas Vans da EDP, ainda é 

possível obter informações 

importantes sobre a Tarifa 
Social de Energia Elétrica, 
benefício que pode reduzir 
em até 65% a conta de energia 
elétrica das famílias inseridas 
nos programas sociais do 
Governo Federal. O desconto 
é concedido para os primei-
ros 220 kWh consumidos 
mensalmente por clientes 
residenciais, classificados como 
de baixa renda. O benefício 
varia de acordo com a faixa 
de consumo mensal (kWh/
mês) e é aplicado somente a 
uma unidade consumidora 
por família. O cadastro e 
mais detalhes também estão 
disponíveis no site www.edp.
com.br/tarifasocial  

No Alto Tietê, 114.604 
famílias têm potencial de 
serem inseridas no cadastro, 
conforme dados atualizados 
de dezembro de 2023. Estes 
moradores não podem ser 
incluídos de forma automática 
no benefício devido ao número 
da instalação elétrica da resi-
dência não estar vinculado à 
pessoa inscrita no CadÚnico.   

Condemat+ apresenta experiência 
na área de Assistência Farmacêutica

Congresso do Conselho de Secretários é uma das principais realizações na área de saúde pública do país
SAÚDE

A capacitação, que envol-
veu técnicos dos municípios 
consorciados, representantes 
do Conselho Regional de 
Farmácia de São Paulo e 
de instituições de ensino da 
região, teve como principal 
foco apresentar o “Instru-
mento de Referência dos 
Serviços Farmacêuticos na 
Atenção Básica”, desenvolvido 
pelo Conselho Nacional de 
Secretários Municipais de 
Saúde (Conasems). A partir 
disso, foi feito o diagnóstico 
dos serviços farmacêuticos 
existentes na Atenção Básica 
dos municípios, bem como 
as análises dos pontos de 
melhoria e o desenvolvimento 
do planejamento estratégico 
para fortalecer e aprimorar 
os atendimentos.

A coordenadora da Câ-
mara Técnica de Saúde do 
Condemat+, Adriana Mar-
tins, secretária de Saúde de 
Guararema, ressaltou que 
a oficina foi um passo im-
portante para fomentar uma 
Assistência Farmacêutica mais 

qualificada e articulada na 
região. “A oficina foi essen-
cial para qualificar o serviço 
em toda área do consórcio, 
focando no desenvolvimento 
e sustentabilidade da Assis-
tência Farmacêutica, que é 
um braço importante do 

sistema público de saúde. 
A capacitação serviu para 
termos um panorama re-
gional, apoiar as cidades no 
planejamento e melhoria dos 
seus serviços”, esclareceu.

A iniciativa, que já ren-
de frutos na região, foi 

apresentada no ano passado 
na mesa “Programas e Ações 
na Assistência Farmacêutica: 
contribuições e perspecti-
vas”, durante o Congresso 
do Condasems realizado 
em julho, e agora será des-
taque em Santos. “É muito 

importante compartilhar a 
iniciativa e estimular outras 
regiões para avançar num 
serviço que é essencial nos 
municípios”, destacou Su-
sana Herrera, representante 
do Grupo de Trabalho da 
Assistência Farmacêutica 
no Alto Tietê.

O tema é prioritário para 
o Condemat+ e nos últimos 
anos tem recebido diversos 
investimentos. O setor se 
mostrou estratégico, princi-
palmente com a pandemia 
de Covid-19, que demandou 
articulações regionalizadas 
e respostas rápidas. Um dos 
exemplos dessa atenção 
é a criação de atas regio-
nalizada para compra de 
medicamentos, dessa forma, 
além de conseguir remédios 
para atender a população, 
o processo gera economia 
e agilidade para as cidades.

O congresso do Conselho 
de Secretários de Saúde é 
considerado um dos princi-
pais eventos voltados para 
saúde pública no Brasil.

O consórcio apresentará o sucesso da Oficina de Assistência Farmacêutica

Divulgação

A Secretaria de Adminis-
tração de Suzano abriu nesta 
segunda-feira (15) as inscrições 
do processo seletivo para a 
contratação de estagiários 
para estudantes que estão 
cursando o ensino superior. 
Os interessados têm até sexta-
-feira (19) para realizar a 
inscrição por meio do link. 
bit.ly/ProcessoSeletivopa-
raContrataçãodeEstagiários

As oportunidades são para 
estudantes de Administração, 
Análise e Desenvolvimento 
de Sistemas, Arquitetura e 
Urbanismo, Ciências Contábeis, 
Direito, Engenharia Ambiental, 
Engenharia Civil, Engenharia 
da Computação, Gestão de 
Tecnologia da Informação, 
Gestão de Recursos Huma-
nos, Jornalismo, Marketing 
e Publicidade e Propaganda.

Para participar é neces-
sário ser brasileiro nato ou 
estrangeiro com visto per-
manente no país; não ter 
sido exonerado a bem do 
serviço público; estar em dia 
com as obrigações eleitorais, 
quando maior de 18 anos; 

Suzano abre processo seletivo 
para contratação de estagiários

Oportunidade

e das obrigações militares, 
quando do sexo masculino 
e maior de 18 anos; não ter 
feito estágio por período igual 
ou superior a dois anos na 
Prefeitura de Suzano.

As vagas que estão dispo-
níveis são para diversas áreas 
de atuação e a jornada de 
atividade do estágio será de 
seis horas diárias, o que cor-
responde a 30 horas semanais, 
de segunda a sexta-feira. Vale 
ressaltar que 10% dos postos 
são destinados às pessoas com 
deficiência (PCDs) e as vagas 
serão preenchidas conforme 
a necessidade.

A lista com os selecionados 
estará disponível no Diário 
Oficial de Suzano a partir de 
8 de maio (quarta-feira), de 
acordo com as notas obtidas 
em ordem decrescente por 
curso. A partir da data da 
publicação, o processo fica 
em vigência por seis meses.

A secretária Cintia Lira 
explicou que a contratação 
beneficia tanto os estudan-
tes quanto a administração 
municipal.

A Carreta da Mamografia 
do governo do Estado chega 
nesta terça-feira (16) a Suzano 
e seguirá até o dia 27 (sábado), 
no Largo da Feira, localizado 
no cruzamento das ruas Konoe 
Endo e Benjamin Constant, no 
centro. A vinda do serviço foi 
viabilizada por meio de uma 
parceria com a Prefeitura e 
contou com apoio da deputada 
estadual Solange Freitas. Serão 
atendidas 55 mulheres por dia, 
entre segunda e sexta-feira, 
das 8 às 17 horas, e mais 25 
aos sábados, das 8 horas ao 
meio-dia.

A realização dos exames 
ocorrerá por demanda espon-
tânea, a partir das senhas que 
serão distribuídas às munícipes 
na unidade móvel. O atendi-
mento contemplará mulheres 
da faixa etária de 35 a 49 
anos e também aquelas com 
mais de 70 anos. Todas que 
forem realizar o exame devem 
estar munidas do documento 
de identidade e o Cartão do 
Sistema Único de Saúde (SUS).

Carreta da 
Mamografia 
chega a Suzano 
nesta terça

Exames
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Professora de Guararema 
é reconhecida com prêmio

Neste mês de abril, a Educação 
de Guararema recebeu mais um 
prêmio: o Prêmio Educador 
Transformador, na categoria 
Educação Infantil, com o 
Projeto “Inventário das Plantas 
Medicinais”. Desenvolvidas 
pela professora Cíntia Prado 
da Mota Cruz, as atividades 
envolvem os alunos do Jardim 
II da Escola Municipal Nossa 
Senhora Aparecida, no Bairro 
Paratei-Galeto.

Considerada “a segunda mais 
transformadora do Sudeste do 
Brasil” na etapa regional do 
evento, a iniciativa é duplo 
motivo de orgulho para a rede 
municipal, já que também 
venceu a etapa estadual da 
segunda edição da premia-
ção realizada pelo Instituto 
Significare, Bett Brasil e Sebrae.

Seguindo metodologia de 
ensino aprendida nas formações 
do Programa A União Faz a Vida, 
da parceria com a instituição 
financeira Sicredi Progresso, o 
foco está na educação integral 
a partir da curiosidade das 
crianças. Tudo consiste na 

Educador Transformador 

compreensão da importância 
das plantas medicinais para 
uma vida saudável.

O início se dá com uma roda 
de conversa sobre o dia a dia. 
Entre os temas estão o chá, 
bebida preparada por meio 
da infusão de folhas secas. 
Quando uma das crianças 
perguntou se chá poderia 
ser considerado remédio, a 
professora Cíntia Mota deu 
início a uma pesquisa. 

Ela se debruçou a conhecer 
e compreender as caracterís-
ticas da comunidade local, 
que é considerada de zona 
rural, onde muitas crianças 
possuem contato com a na-
tureza, e com a metodologia 
de projetos, fez com que as 
crianças e familiares realizassem 
a observação, coleta, pesquisa 
e registros fotográficos dentro 
de suas vivências a respeito 
dos tipos de plantas medicinais 
conhecidas da comunidade.

Para melhorar a compreen-
são dos alunos, apresentando 
informações e construindo 
uma maior familiaridade das 

crianças com o tema, a turma 
do Jardim II visitou a Escola 
da Natureza Francisca Lerario, 
que tem um espaço que trata 
justamente dessa temática. É o 

“Canteiro culinário-medicinal 
do Domingos”, que permite 
ao aluno assumir um papel 
ativo e participativo na própria 
aprendizagem.

Em resumo, no Projeto 
“Inventário das plantas medi-
cinais”, considerando o gosto 
das crianças, que se mostra-
ram apreciadoras de chás, 
foi oportunizado o contato 
com diversos tipos de plan-
tas medicinais, bem como a 
explicação sobre os benefícios 
das plantas medicinais.

“As crianças compreen-
deram que as plantas não 
só embelezam o ambiente, 
mas também podem servir 
de medicamento em casos 
de doenças, aprendendo na 
prática, que o conteúdo visto 
em sala de aula possui, de 
fato, uma aplicação concreta 
na sociedade”, conclui a pro-
fessora Cíntia Mota.

Comitê Intertribal Memória e Ciência está na curadoria

Divulgação/PMB

Festival Internacional Indígena 
de Bertioga começa na sexta

O Festival Internacional 
Indígena de Bertioga (FIIB) 
acontece neste final de se-
mana, nos dias 19, 20 e 21 
de abril. Com o tema “Mãe 
Terra – Vida Saudável e Meio 
Ambiente”, o evento valoriza, 
incentiva e busca preservar 
as tradições dos povos ori-
ginários. A programação 
acontece em três locais: no 
Parque dos Tupiniquins, na 
Tenda de Eventos e em uma 
arena montada ao lado da 
Tenda, no Centro. 

Entre os convidados para 
o FIIB deste ano, estão 140 
indígenas de cinco etnias, de 
várias cidades do país, que 
incluem o próprio município, 
e São Vicente, no litoral, além 
da Ilha do Bananal (TO), 
Confresa (MT), Tangará da 
Serra (MT), e Rondonópolis 
(MT). Está confirmada a 
vinda da poeta indígena Alba 
Duarte Portillo e da ativista 
cultural Guarani Victoria 
Portillo Duarte, ambas do 
Paraguai; e Martha Kichua, 
ativista cultural indígena do 

Povos originários 

Equador.
No sábado, a partir das 22 

horas, haverá também, na 
Tenda de Eventos - ao lado 
do Parque dos Tupiniquins, 
será realizado um show com a 
cantora e ativista Maria Gadú, 
promovido em parceria com 
o Sesc Bertioga.

O festival realizado pela 
Prefeitura de Bertioga com 
curadoria do Comitê Intertribal 
Memória e Ciência Indígena 
(ITC) tem o objetivo de 

possibilitar o intercâmbio 
das manifestações culturais, 
espirituais e corporais entre 
os povos indígenas e não 
indígenas, além de promo-
ver o respeito à diversidade 
étnica e cultural dos povos 
indígenas brasileiros, dando 
visibilidade às causas sociais, 
ambientais e culturais desses 
povos. 

Mais informações pelo 
site - https://www.bertioga.
sp.gov.br/

Intervalo de 20 minutos e troca de 
trens continuam gerando reclamações   

CPTM afirma que baldeação não existe, já que passageiro tem a opção de optar pela viagem sem parada

TRANSPORTE

A Companhia Paulista 
de Trens Metropolitanos 
(CPTM) anunciou ontem 
(15) que manterá a estra-
tégia operacional na Linha 
11-Coral com viagens entre 
as estações Luz e Suzano nos 
horários de pico da manhã 
e tarde, além das viagens já 
existentes nos trechos entre 
as estações Luz e Guaiana-
ses (loop interno) e Luz e 
Estudantes (loop externo). 

A retomada das paradas 
se deu uma semana após a 
companhia afirmar que as 
mesmas seriam suspensas, 
optando apenas pela estra-
tégia com os loops interno e 
externos. De acordo com a 
CPTM, a medida é necessária 
para garantir a segurança na 
circulação nos próximos dias 
durante a troca de um dos 
transformadores da subes-
tação de Braz Cubas.

Segundo relatos recebidos 
pela Reportagem, as para-
das para mudança de trens 

continuam no horário de 
pico, sendo que o passageiro 
precisa aguardar em média 
20 minutos para pegar a 
composição que segue direto 
até Estudantes. De acordo 
com o coordenador de TI, 
Wanderlei Rodrigues Silva,que 
mora em Jundiapeba, em 
Mogi das Cruzes, e trabalha 
no centro de São Paulo, a 
situação tem prejudicado 
bastante os passageiros.

“O problema é ow grande 
intervalo de mais de 20 mi-
nutos no trem com destino 
a Estudantes, isso quando 
não atrasa. O restante do 
tempo vai passando trens 
com destino a Guaiana-
ses e Suzano. Quando tem 
qualquer problema, esse 
tempo aumenta bastante. 
A plataforma fica lotada e 
pessoas se empurrando na 
estação Luz. Quem quer ir 
para Estudantes não tem 
por que pegar somente  até 
Guaianases e Suzano e fazer 
uma outra baldeação para 
Estudantes”, explicou.

Questionada pela Repor-
tagem, a CPTM afirmou que 
as baldeações obrigatórias, 
como acontecia na Estação 
Guaianases, não existem mais 
nem mesmo em Suzano, já 
que a transferência de trem 
não se dá de forma obriga-
tória. Para evitar a parada, 
o passageiro tem a opção 
de seguir direto entre as 
estações Luz e Estudantes, 
por exemplo, basta embarcar 
na composição que fará esse 
trecho e que está identificada. 

Gerador
Na semana passada a CPTM 

informou que retornaria com 
a estratégia de circulação na 
Linha 11-Coral com apenas 
dois loops. Entre segunda 
e sexta-feira, nos horários 
de pico (5h30 e 9h - 16h 
e 20h), os trens que saem 
da estação Luz terão como 
destino Guaianases, com 
intervalo médio programado 
de quatro minutos, e a Estu-
dantes, com intervalo médio 
programado de oito minutos.  

No sentido oposto, os trens 
que saem de Estudantes nos 
horários de pico também 
seguirão até a estação Luz. 

Em nota a companhia 
comunicou uma mudança de 
estratégia. “ A CPTM manterá 
a estratégia operacional na 
Linha 11-Coral com viagens 
entre as estações Luz e Suzano 
nos horários de pico da manhã 
e tarde, além das viagens já 
existentes nos trechos entre 
as estações Luz e Guaiana-
ses (loop interno) e Luz e 
Estudantes (loop externo), 
para garantir a segurança da 
circulação durante a troca de 
um dos transformadores da 
subestação de Braz Cubas”.

O transformador pesa 18 
toneladas e tem capacidade 
para cerca de 10 mil litros 
de óleo, sendo o responsável 
por prover 3MW (Megawatt) 
de potência e energia para 
os trens. “A subestação pos-
sui dois equipamentos que 
juntos alimentam os trens 
no trecho entre Suzano e 
Estudantes. O tempo estimado 

para preparar o transfor-
mador para que entre em 
funcionamento e possibilite 
a troca do equipamento é 
de 30 a 45 dias. Os demais 
trechos são alimentados por 
outros transformadores que 
funcionam normalmente”, 
acrescentou, também em nota.

Com a estratégia, a CPTM 
destacou que será possível 
manter as viagens com o 
intervalo praticado até o 
momento, sem sobrecarga de 
energia, até a normalização 
da subestação. “Com os trens 
partindo direto da estação 
da Luz para Guaianases, 
Suzano e Estudantes não há 
necessidade do passageiro 
fazer baldeação. Os trens 
que partem da Luz estarão 
sinalizadoso, permitindo que 
os passageiros identifiquem 
a composição que atende sua 
viagem”, finalizou.
Conteúdo produzido pelo Grupo 
MN. A reprodução só é permi-
tida citando a fonte “Grupo 
Mogi News”. Plágio é crime 
de acordo com a Lei 9.610/98

Cibelli Marthos

CPTM disse que não há mais baldeações obrigatórias

Divulgação/GovernoSP
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Vigilância Sanitária interdita 
clínica de reabilitação em Suzano 

A Vigilância Sanitária de 
Suzano interditou na manhã 
desta segunda-feira (15/04) 
uma clínica de reabilitação 
para dependentes químicos 
na rua Cláudio Joaquim Lo-
pes, no bairro Chácara Ceres. 
Durante fiscalização de rotina, 
a equipe identificou que as 
receitas dos medicamentos 
poderiam não ser verdadeiras, 
além de constatar a condição 
de debilidade na qual se en-
contravam duas das 23 pessoas 
internadas. Dois funcionários 
que estavam na instituição no 
momento da vistoria foram 
levados para a Delegacia de 
Polícia (DP) Central.

A dupla que não estava em 
boas condições foi conduzida 
à Santa Casa de Misericórdia 
de Suzano pelo Serviço de 
Atendimento Móvel de Ur-
gência (Samu). Ela e as outras 
21 pessoas que estavam na 
clínica deverão retornar aos 
seus lares. A instituição já 
estava sendo observada pela 
Vigilância Sanitária desde o 
início do ano por conta do 

Chácara Ceres 

estado de suas instalações e 
da forma como os internos 
estavam sendo acolhidos. No 
início deste mês começaram 
as suspeitas em relação às 
receitas dos medicamentos, 
psicotrópicos e de uso con-
trolado, que estavam sendo 
retirados dos postos de saúde.

Na ação desta segunda-feira 
houve a participação de cinco 
agentes da Vigilância Sanitária e 
quatro da Guarda Civil Municipal 
(GCM), com a Força Patrulha 

e o Comando Força Patrulha, 
que deram apoio à ocorrência, 
conduzindo os funcionários 
da clínica à DP Central. Após 
aguardar a chegada da perícia, 
os profissionais da Vigilância 
foram até a unidade policial 
com os itens apreendidos. A 
investigação poderá confirmar 
a procedência das receitas e 
se houve prática de crimes.

Denúncias podem ser feitas 
para a Ouvidoria Municipal: 
0800-774-2007.

Instituição já era observada pela Vigilância Sanitária 

O tema da edição é “Paz no trânsito começa por você”
Mauricio Sordilli/Secpo Suzano

Warley Kenji/ PMMC 

Concurso de Mobilidade e 
Educação recebe inscrições

Termina nesta sexta-feira 
(19), o prazo para a entre-
ga dos trabalhos para o 4º 
Concurso de Mobilidade 
e Educação, promovido 
pela Secretaria Municipal 
de Mobilidade Urbana, em 
parceria com a Secretaria 
Municipal de Educação. As 
escolas municipais, estaduais 
e particulares deverão enca-
minhar os trabalhos dos seus 
alunos para o Departamento 
de Educação para o Trânsito 
e Segurança Viária. 

O concurso tem o tema 
“Paz no trânsito começa 
por você” e está aberto à 
participação de alunos de 
Educação Especial, Ensino 
Fundamental, Ensino Médio 
e da Educação de Jovens e 
Adultos (EJA). Os alunos 
desenvolverão os trabalhos 
de acordo com suas idades e 
as séries que estão cursando. 
Para isso, ele foi dividido em 
categorias, com premiações 
específicas para cada etapa 
da vida escolar. 

Os trabalhos dos alunos de 

Até sexta 

Educação Especial e Ensino 
Fundamental I deverão ser 
entregues à Secretaria Muni-
cipal de Educação, que fará 
o encaminhamento para o 
Departamento de Educação 
para o Trânsito e Segurança 
Viária. Já para os estudantes 
do Ensino Fundamental II, 
Ensino Médio e do EJA, as 
unidades de ensino devem 
enviar os trabalhos para o 
e-mail mobilidade.mogi@
mogidascruzes.sp.gov.br, 

acompanhados dos docu-
mentos previstos no edital.

Outra opção é a entrega 
na sede do Departamento de 
Educação para o Trânsito e 
Segurança Viária, que fica 
na avenida Alcides da Silva, 
349, em Cezar de Souza.

Os trabalhos serão analisa-
dos pela Comissão Julgadora, 
formada por representantes 
das Secretarias de Mobilidade 
Urbana e de Educação, e 
do Detran.

Mara Bertaiolli, Valverde e Caio Cunha 
se preparam para disputar a eleição

Três nomes já foram confirmados em Mogi como pré-candidatos pelo PL, PT e Podemos , respectivamente

ELEIÇÕES 2024

A disputa pelo cargo de 
prefeito de Mogi das Cru-
zes deve contar com pelos 
menos três concorrentes. O 
atual prefeito Caio Cunha 
(Podemos), a ex-primeira-

-dama Mara Bertaiolli (PL) 
e o ex-vereador Rodrigo 
Valverde (PT) já confirma-
ram sua participação na 
eleição e no momento or-
ganizam suas campanhas 
como pré-candidatos. 

Se reeleger para seguir 
no comando da cidade é o 
objetivo do chefe do Exe-
cutivo, que aguarda uma 
resposta dos mogianos se 

“preferem voltar ao passado 
ou continuar seguindo em 
frente”. Segundo ele, o maior 
desafio já foi enfrentado, 
que era vencer a eleição de 
2020, onde a população 
“que o grupo que governava 
a cidade há mais de 35 anos 
não poderia mais continuar 
no poder.”

“Conseguimos tirar Mogi 

das Cruzes das manchetes 
nacionais de corrupção e 
fazer um governo para o 
povo, reconstruindo a cidade 
e trazendo reconhecimentos 
nacionais e internacionais 
para o que temos de melhor 
em nosso município.  Para 
esta próxima eleição, estamos 
preparados e cientes de que 
os adversários investirão todas 
as forças para recuperar o 
governo. Contudo, vamos 
manter o respeito por eles”, 
ressaltou

Caio Cunha acrescentou 
ainda que se compromete 
com a condução de uma 
campanha transparente e 
ética, focada em destacar os 
resultados já alcançados e o 
trabalho que está desenvol-
vendo. “É essencial mostrar 
à população porque é impor-
tante consolidar o projeto 
que temos implementado 
para o progresso da nossa 
cidade”, completou.

PL
Filiada ao PL recentemente, 

Mara Bertaiolli disputará a 
eleição municipal após dois 
mandatos do marido, ex-

-prefeito, deputado federal 
licenciado e atual conselheiro 
do Tribunal de Contas do 
Estado (TCE-SP), Marco 
Bertaiolli (PSD). Seu grupo 
político ainda não anunciou 
quem irá compor sua chave 

como vice-prefeito. O nome 
mais cotado é do ex-secretário 
de Saúde e empresário Téo 
Cusatis. Segundo ele, a defi-
nição se dará mais próximo 
das convenções partidárias, 
entre junho e julho.

 A Reportagem entrou em 
contato com a assessoria da 
pré-candidata para saber como 

a organização da campanha 
e suas expectativas para o 
pleito, mas a ex-primeira-

-dama deve se manifestar 
somente quando seu nome 
for oficializado pela legenda.

PT
Único a já realizar o 

lançamento oficial de sua 

pré-candidatura, Valverde 
apresentou sua chapa no 
último sábado (13), anunciou 
Jane Hallage Gondim, esposa 
do ex-deputado estadual 
Luiz Carlos Gondim (União 
Brasil), como vice-prefeita, e 
revelou ter o apoio de nove 
partidos em sua coligação.

“Estamos muito animados. 
As pesquisas mostram a 
gente está muito maior do 
que na eleição passada. A 
conjuntura política é muito 
melhor, nem se compara 
também, além da questão 
da estrutura partidária. No 
pleito anterior a gente tinha 
só R$ 150 mil do partido e 
agora estamos esperando 
ter o máximo possível do 
fundo partidário. Também 
vemos que os adversários 
estão mais fragilizados que 
nas eleições anteriores e nós 
mais consolidados”, pontuou.
Conteúdo produzido pelo Grupo 
MN. A reprodução só é permi-
tida citando a fonte “Grupo 
Mogi News”. Plágio é crime 
de acordo com a Lei 9.610/98

Cibelli Marthos

Caio Cunha vai tentar 
um segundo mandato

Fotos: Divulgação

Mara Bertaiolli se filiou 
recentemente ao PL 

Valverde anunciou como 
sua vice Jane Gondim 
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SBT, 20H30

A Infância de Romeu e Julieta 
No Mundo da Imaginação, as crianças enfrentam a rainha do reino, mas 

a rainha prende todos. Branca leva Fê Dengosa ao hospital com Chilique. 

SBT, 21H15

As Aventuras de Poliana
Luísa leva Poliana para a escola. Elas descobrem que Hugo é sobrinho de 

Afonso. Poliana leva uma mala de coisas para João usar no seu esconderijo.

GLOBO, 18H15

Rancho Fundo 
Zefa Leonel ameaça capar Marcelo, que consegue fugir. Dona Manuela 

briga com Ariosto por conta de Artur e Marcelo. Tia Salete repreende o 

comportamento de Quinota. Todos ouvem um tiro ser disparado e questionam 

se Zefa Leonel atentou contra Marcelo. 

GLOBO, 19H15

Família é Tudo 
Odair sai com Pudim, sem que Vênus veja. Lupita observa Júpiter se insinuar 

para uma moça na feira e desiste de se declarar. Mila grava Hans contando 

sobre seu plano com Jéssica contra Electra. Vênus se desespera com o 

sumiço de Pudim.

GLOBO, 21H00

Renascer
José Inocêncio diz a Mariana que quer conviver com a mulher do jeito como 

a conheceu. Joana ameaça Egídio e acaba contando ao coronel que Sandra 

está na casa que era de Jacutinga. José Inocêncio confi dencia a Augusto 

que se preocupa com a segurança de Norberto e Rachid.

RECORD, 21H45

Gênesis
Enlila pede a ajuda de Lugali para sair do cárcere. Ibbi-Sim nomeia Kissare 

seu conselheiro pessoal. Preocupado com a possibilidade de Enlila falar sobre 

o casamento sagrado, Ibbi-Sim é aconselhado por Kissare.

Se nada mudar, 
invente,

e quando mudar, 
entenda.

Se ficar difícil, 
enfrente,

e quando ficar fácil, 
agradeça.

Se a tristeza rondar, 
alegre-se,

e quando ficar 
alegre, contagie.

MOMENTO
especial

ACREDITE, VOCÊ PODE TUDO

*Maria Rosa Mieko
Educadora

ANIVERSARIANTES: 

Parabéns! Que sua vida seja uma soma de bênçãos 
e vitórias. Que a felicidade te acompanhe!

Que tudo de mais positivo e 
verdadeiro prevaleça.

 cultura@jornaldat.com.br

E quando recomeçar, 
acredite.

Você pode tudo.

Tudo consegue pelo 
amor,

e pela fé que você 
tem em Deus!

Autor desconhecido
A mensagem publicada nem sempre 
está associada à pessoa homena-
geada
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Motorista  Urbano 
  

ESTAMOS
CONTRATANDO

Experiência comprovada na carteira

Morar próximo da região.
Interessados que atendam os requisitos da
vaga deverão enviar os curriculos via
whatsapp.

11 98952-8177

Todas nossas vagas são inclusivas, portanto ,
são  direcionados também às pessoas com

deficiência .

ABANDONO DE EMPREGO
Solicitamos o comparecimento do Sr. JOSE 
KENEDI BITENCOURT, portador da CTPS 
97753, serie 82/SP, no prazo de 3 dias, o não 
comparecimento caracterizará abandono de 
emprego, conforme artigo 482 letra I da CLT.
PROTEKA LIMPEZA E COMERCIAL LTDA.

MUNICÍPIO DE MOGI DAS CRUZES

O MUNICÍPIO DE MOGI DAS CRUZES, por intermédio da Secretaria Municipal 
de Governo, nos termos do disposto no artigo 31, da Lei Orgânica do 
Município, cc. artigo 37, caput, e § 1º, da Constituição Federal, torna pública a 
edição do seguinte ato administrativo:
LEI COMPLEMENTAR Nº 191, DE 5 DE ABRIL DE 2024: Dispõe sobre a criação do 
Plano de Carreira dos Agentes de Fiscalização de Trânsito e Transportes do 
Município de Mogi das Cruzes, na forma que especifica e dá outras providências.
*Registrada na Secretaria de Governo - Departamento de Gestão Governamental. 
Acesso público pelo site www.mogidascruzes.sp.gov.br.
OBS: O ato acima se encontra publicado, em seu inteiro teor, no site 
www.mogidascruzes.sp.gov.br, no link LEIS E DECRETOS MUNICIPAIS. Rubens 
Pedro de Oliveira - Secretário-Adjunto de Governo

AVISO DE REVOGAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 012-2/23 - PROCESSO Nº 8.454/23. OBJETO: 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA DE ENGENHARIA PARA A 
EXECUÇÃO DAS OBRAS/SERVIÇOS DE IMPLANTAÇÃO DE PLATAFORMA 
ELEVATÓRIA DE ACESSIBILIDADE AO PALCO PELA COXIA NO THEATRO 
VASQUEZ (CUL 001), NA RUA DR. CORRÊA Nº 515, CENTRO, NO MUNICÍPIO 
DE MOGI DAS CRUZES. O Município de Mogi das Cruzes, por intermédio do 
Sr. Secretário Municipal de Infraestrutura Urbana, comunica que REVOGOU, 
por conveniência e interesse público, com base nas disposições do art. 49, da 
Lei Federal nº 8.666/93, com suas alterações, a licitação na modalidade 
TOMADA DE PREÇOS Nº 012-2/23 – Processo 8.454/23. Fica aberto o prazo 
de 5 (cinco) dias úteis, a contar da publicação deste aviso, para interposição de 
eventuais recursos, nos termos do artigo 109, da Lei Federal nº 8.666/93, com 
suas alterações. Mogi das Cruzes, em 8 de abril de 2024. ALESSANDRO 
SILVEIRA - Secretário Municipal de Infraestrutura Urbana

www.portalnews.com.br
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Mogi é uma das cinco cidades do país 
contempladas por Fundo da Bloomberg

Programa dará assistência técnica e financiamento para projetos de jovens com foco em soluções climáticas 
INTERNACIONAL 

Mogi das Cruzes está entre 
as cinco cidades brasileiras 
contempladas pelo Fundo de 
Ação Climática para Jovens, 
programa lançado no dia 10 
de abril pela Bloomberg Phi-
lanthropies, e que fornecerá 
assistência técnica e finan-
ciamento para projetos com 
foco em soluções climáticas 
e que sejam desenvolvidos 
por jovens com idade entre 
15 e 24 anos. 

O nome de Mogi, e de 
outros quatro municípios 
brasileiros, está no comuni-
cado oficial divulgado pela 
entidade filantrópica e que 
lista as 100 cidades do mundo 
que tiveram seus projetos 

Na primeira fase, a cidade receberá 50 mil dólares

aprovados para receber re-
cursos para o financiamento 
de projetos. Na primeira fase, 
a cidade receberá 50 mil 
dólares (aproximadamente 
R$ 250 mil).

A conquista para os jovens 
mogianos é resultado da 
presença do prefeito Caio 
Cunha na COP 28, a Con-
ferência das Nações Unidas 
sobre o Clima, realizada em 
dezembro do ano passado 
nos Emirados Árabes. 

Durante o evento inter-
nacional, Mogi participou 
do Estúdio de Inovação de 
Prefeitos, onde a Bloomberg 
Philanthropies lançou o pro-
grama para financiar ações 

que envolvam a Juventude 
e o Meio Ambiente. 

No Estúdio de Inovações 
de Prefeitos, Caio Cunha 
assinou um documento de 
compromisso público para o 
desenvolvimento do Plano de 
Descarbonização e Resiliência 
às Mudanças Climáticas de 
Mogi das Cruzes, em sintonia 
com o Mogi 500 Anos.

O projeto da cidade foi 
selecionado e, agora, ofi-
cialmente contemplado. A 
expectativa é que na próxi-
ma etapa, o município seja 
contemplado com mais 100 
mil dólares para a execução 
destes projetos populares. 

“Estamos trabalhando para 

colocar Mogi das Cruzes na 
rota do desenvolvimento e 
os esforços também estão 
no planejamento para lidar 
com os desafios ambientais. 
Precisamos pensar e estimular 

iniciativas que terão impacto 
a longo prazo dentro da 
nossa cidade, como forma de 
contribuição para o mundo”, 
disse o prefeito. 

Iniciativas de sensibilização, 

educação, investigação e 
desenvolvimento, além de 
projetos de mitigação e adap-
tação climática liderados por 
jovens, são algumas ideias 
para o desenvolvimento dos 
trabalhos. 

“Recebemos a notícia com 
entusiasmo, o nome de Mogi 
das Cruzes foi elevado a nível 
mundial, e os protagonistas 
desses projetos serão os jovens, 
que vão impulsionar inicia-
tivas que serão notadas pelas 
próximas gerações. Mais uma  
vez, estamos conectando a 
juventude da nossa cidade 
a projetos relevantes. Nos-
sos jovens são talentosos e 
merecem que seus projetos 
sejam valorizados”, reforçou 
o secretário de Transparência 
e Dados Abertos, Marcos 
Torres. 

Divulgação/PMMC

Prazo para negociar dívidas 
termina em maio em Mogi 

Falta menos de um mês 
para os contribuintes em 
débito com a Prefeitura de 
Mogi das Cruzes ou com o 
Serviço Municipal de Águas e 
Esgotos (Semae) aproveitarem 
os benefícios do Programa de 
Parcelamento Mogiano (PPM/
Refis) e quitar suas dívidas 
com desconto nos juros e 
multas. O prazo terminará 
no dia 14 de maio. 

Em 36 semanas (1º de 
agosto de 2023 a 5 de abril de 
2024), o programa possibilitou 
16.113 acordos. O montante 
negociado no período é de R$ 
228.818.383,00, que serão 
quitados ao longo de até 5 
anos. Até o momento foram 
pagos R$ 22.091.654,98.

O PPM/Refis é uma opor-
tunidade para regularização 
de dívidas com redução de 
juros e multas, e relativo a 
débitos inscritos em dívida 
ativa, com ou sem cobrança 
judicial, que podem ser pagos 
à vista ou parceladamente.

No site da Prefeitura (https://
www.mogidascruzes.sp.gov.

PPM/Re� s

br/servico/todos-os-assuntos/
refis-2023-programa-de-

-parcelamento-de-dividas), o 
contribuinte pode fazer todo 
o processo, como consulta, 
simulação e parcelamento.

Quem não conseguir rea-
lizar o procedimento de 
forma online tem a opção 
do Pronto Atendimento ao 
Cidadão (PAC) que fica no 
andar térreo da Prefeitura 
(avenida Vereador Narciso 
Yague Guimarães, 277 – Centro 
Cívico). É necessário apresentar 
documentos pessoais e dos 
débitos a serem negociados.

O primeiro PPM foi reali-
zado em 2021, sem exigência 
de uma entrada, ou seja: o 
pagamento da dívida pode 
ser parcelado integralmente.

Um benefício ampliado 
em relação a 2021 é que 
desta vez, de 1º de agosto a 
22 de dezembro de 2023 o 
desconto de 100% nos juros 
e multas foi para quem pagou 
à vista e estendido a algumas 
condições de parcelamento.

O valor das parcelas não 

pode ser menor que 25% 
de uma Unidade Fiscal do 
Município (UFM), vigente 
à época do parcelamento. 
Em 2024, o valor da UFM 
é R$ 230,35.

Parcelamento (a partir de 
23/12/2023):

- 100% de anistia dos juros 
e multas: para pagamento 
à vista; 

- 90% de anistia dos ju-
ros e multas: o pagamento 
de 6 a 12 parcelas iguais e 
consecutivas;

- 80% de anistia dos juros 
e multas: pagamento de 
13 a 24 parcelas iguais e 
consecutivas;

- 70% de anistia dos juros 
e multas: pagamento de 
25 a 36 parcelas iguais e 
consecutivas; 

- 60% de anistia dos juros 
e multas: pagamento de 
37 a 48 parcelas iguais e 
consecutivas

50% de anistia dos juros 
e multas: pagamento de 
49 a 60 parcelas iguais e 
consecutivas. 


